
Очередной сезон на 
Садовском сахарном 
заводе, как и большин-
ство предыдущих, про-
шёл ровно и без сбоев, и 
руководство известной 
московской компании, 
владеющей заводом, 
устроило новогодний 
«корпоратив» его кол-
лективу, не дожидаясь 
конца декабря. Бригада-
ми, сменами, участками 
работников пригласили 
в заводоуправление и 
объявили: «Завод уста-
рел, несовременен, и 
потому принято решение 
о его закрытии. Ваши 
должности ликвидируют-
ся, распишитесь о пред-
стоящем увольнении».

Алексей СОЛОВЬЁВ
Аннинский район

Вообще история Садовского 
сахарного завода – это, 

без преувеличения, история 
сахарного дела в нашей стра-
не. Начиналось оно более 180 
лет назад, в тридцатые годы 
XIX века, и связано с именем 
князя Иллариона Васильчи-
кова. Понятно, что было оно 
примитивным, основывалось 
на тяжелом ручном труде. Но 
сахар из Садового знали и в 
Москве, и в Санкт-Петербурге, 
и ценился он намного дороже, 
чем черная икра и чем замор-
ские деликатесы.

За 180 лет на заводе было 
немало реконструкций и мо-
дернизаций, и в середине про-
шлого века Садовский завод 
считался одним из лучших в 
Воронежской области. Вы-
стоял он и в 90-е годы, тем 
более что под сахарную свеклу 
в Аннинском районе стали 
отводить солидные площади 
и научились выращивать вы-
сокие её урожаи.

Но сменился собственник 
– и на заводе в Садовом 

началась совсем иная полоса. 
Считая предприятие уста-
ревшим и неперспективным, 
московская компания практи-
чески ничего не вкладывала 
в его развитие. Интерес был 
один: только прибыль. 

Но даже в этих условиях 
садовские сахаровары умудря-
лись творить чудеса. Вот и в 
нынешнем году выход сахара 
здесь составил 15,2 процента 
– показатель пусть и не самый 
высокий, но во всяком случае 
не последний среди заводов, 
входящих в компанию. В осно-
ве таких стабильных результа-
тов – и слаженность коллек-

тива, и высочайший профес-
сионализм аппаратчика варки 
Наталии Косяковой, слесарей 
Евгения Калинина, Николая 
Репкина, Валерия Карташова, 
инженера-технолога Татьяны 
Шубиной, электрослесаря 
Николая Потапова и многих-
многих других – мастерство, 
опыт и преданность делу здесь 
многие десятилетия переда-
вались от отца к 
сыну, от сына – к 
внуку, от матери 
– дочерям.

– Мы могли ра-
ботать и до янва-
ря, и до февраля, 
как в давние годы, 
и переработать 
свеклы в полтора, 
в два раза больше, – говорит 
заместитель директора завода 
Аркадий Федоров. – Но наши 
владельцы из года в год сокра-
щали объемы того сырья, кото-
рое мы должны принимать.

Действительно: и прошлой, 
и нынешней осенью не раз 

приходилось видеть, как через 
Садовое, мимо сахарного заво-
да, проезжали большегрузы, 
доверху наполненные сахарной 
свеклой, направляясь чуть ли 
не за сто километров отсюда, в 
сторону Елань-Колено…

Но собственник есть соб-
ственник, и его решение нигде 
и никак не оспорить и не об-
жаловать. И в одночасье около 

двухсот заводчан оказались 
буквально выброшенными на 
улицу. Закрытие завода больно 
ударило по их повседневным 
заботам и планам, как ножом 
перечеркнуло многие людские 
судьбы.

Невольно вспоминаются 

слова одного из героев вели-
кого писателя Федора Досто-
евского: «Понимаете ли, мил 
человек, что это значит, когда 
дальше идти уже некуда?». На-
писанные полтора века назад, 
в Садовом они сегодня звучат 
с особой остротой.

– Я одна воспитываю двух 
детей, – говорит аппаратчи-
ца второго продукта Алена 

Кульченкова. 
– Сыну один-
надцать лет, 
дочь учится 
в Воронеже. 
Я на её учебу 
взяла деньги 
в кредит. Как 
теперь их воз-
вращать? Или 

дочери бросать учебу?
– А я, придя на завод, решил 

остаться здесь навсегда и ку-
пил в Садовом дом, – вступает 
в разговор слесарь Василий 
Гусев. – И вот, выходит, его 
придется продавать? Только 
кто его теперь купит?! А мне 

надо кормить семью, ребенку 
всего пять лет!

У слесаря Евгения Кали-
нина на заводе работали дед, 
потом отец, работали два бра-
та. Сам Евгений Иванович 
отдал сахарному делу 41 год. 
Несколько лет назад умерла 
жена, но нынешний, 2018-й, в 
его судьбе оказался не менее 
трагичным. Сначала Государ-
ственная Дума приказала ему 
не рассчитывать на пенсию, 
а помолодеть на целых три 
года. Правда, Президент потом 
сказал, что предпенсионеров 
сокращать не будут, но на деле 
все происходит иначе.

– Мне что, сына-школьника 
в детский дом отдавать? – в 
сердцах восклицает Калинин.

– Решение собственника 
больно бьёт и по людям, и по 
будущему нашего села, – счи-
тает глава Садовского сельско-
го поселения Вера Фролова. 
– И дело не только в том, что 
в сельскую казну будет меньше 
поступать налогов, которые 

шли на благоустройство села 
и на поддержание социальной 
сферы. Многие работали на 
заводе семьями, и теперь, что-
бы выжить, вынуждены будут 
уехать из села.

Экстремальная ситуация 
заставляет людей искать 

разные пути выхода. Кое-
кто предлагает выйти всем 
заводом и перекрыть феде-
ральную трассу, ведущую на 
Саратов,чтобы о беде, об-
рушившейся на село, узнала 
если не вся страна, то хотя бы 
Москва. Но законы в России 
сейчас таковы, что тех, кто 
осмелится публично отстаи-
вать свои права, формально 
даже гарантированные Кон-
ституцией, бравые росгвар-
дейцы быстро упрячут в «ти-
гулевку», а суд обвинит в 
экстремизме и наложит такие 
штрафы, за какие простым 
сельским труженикам не рас-
платиться до конца своей 
жизни.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, се-
годня днём по области облачно с прояснениями, снег, 
местами – сильный; по югу области местами мокрый 
снег, налипание мокрого снега, местами метель, на 
дорогах снежные заносы; ветер восточный, 9-14, 
местами до 17 м/c; температура -4…+1.

26 декабря по области – облачно с прояснениями, 
ночью снег, местами сильный, днём небольшой снег, 
местами метель; ветер ночью южный, днём западный, 
5-10, местами до 13 м/c; температура ночью -2…-7, 
днём 0…-5.

27 декабря по области – облачно с прояснениями, 
небольшой снег, днём местами умеренный; ветер 
западный, 5-10 м/c; температура ночью -4…-5, 
днём -2…-7.

Сообщения подготовили  
Тамара ГашимОВа, Сергей ДОрОхОВ,  

Валерий КаЗанОВ, алексей СОлОВьёВ.

ВРемя ноВоСтей

Встретить праздники в тепле 
В преддверии Нового года и Рождества Христова комму-

нальные службы Воронежской области работают в режиме 
повышенной готовности. 

Об этом сообщила руководитель департамента жилищно-
коммунального хозяйства и энергетики региона Галина Смир-
нова на еженедельном оперативном совещании у губернатора 
Александра Гусева в понедельник, 24 декабря. Как отметила в 
своем докладе глава ведомства, в подготовке к отопительному 
периоду особое внимание было уделено формированию ава-
рийных резервов во всех районах и городских округах регио-
на.  В него входят 466 ремонтных бригад, 2500 человек и 1560 
единиц специализированной техники. Не должны остаться 
в новогодние праздники воронежцы и без света. За счёт об-
ластного бюджета правительство сформировало аварийный 
запас материально-технических ресурсов, который включает в 
себя электродвигатели, пластиковые и стальные трубы, кабели, 
задвижки, трансформаторы. Круглосуточно будет работать 
«горячая телефонная линия».  

Выходят к решающим испытаниям
Крыло второго опытного образца лёгкого военно-

транспортного самолёта Ил-112В доставили в ЦАГИ на ис-
пытания.

В настоящее время в несколько этапов проводится транс-
портировка элементов планера самолёта Ил-112В с территории 
ПАО «ВАСО» в Воронеже в Центральный аэрогидродинами-
ческий институт (ЦАГИ, город Жуковский). Ранее в институт 
уже были привезены стабилизатор, элерон, закрылок, а также 
несколько десятков контейнеров с более мелкими частями кон-
струкции самолёта. Ожидается, что до Нового года в институт 
будет доставлен и фюзеляж самолёта. А в субботу, 22 декабря, 
ВАСО посетил заместитель министра обороны России Алексей 
Криворучко. Он проинспектировал строительство новой модели 
военно-транспортного самолёта Ил-112В. Замминистра выразил 
надежду, что первый образец взлетит в январе 2019 года.

Как воплотить «красивую идею»
В правительстве области состоялась презентация концепции 

развития памятника природы регионального значения «Цен-
тральный парк города Воронежа».

Голландская компания West 8, выигравшая конкурс, пред-
ложила поделить парк на четыре зоны. Здесь, в частности, пла-
нируют обустроить пруд, оборудовать пляж, сделать водопад и 
мост над ним, проложить прогулочные тропы для пешеходов, 
велосипедистов и конных прогулок, площадки для барбекю и 
эко-фермы с фруктовым садом. Кроме того, собираются благо-
устроить восемь дополнительных входов, обозначив ими границы 
Центрального парка. Губернатор Александр Гусев отметил, что 
это «очень красивая идея». Однако, по его мнению, специалисты 
не просчитали, как реализовать концепцию на практике, особенно 
это касается создания водных объектов. 

«Воронежскому патриоту» – 10 лет
Исполнилось десять лет со дня выхода в свет первого номера 

газеты «Воронежский патриот». 
C cамого первого номера главной темой газеты стало величие 

подвига тех, кто в разные годы защищал и защищает Отечество. За 
десять лет газета обрела и своих верных читателей, и постоянных 
авторов. На страницах «Воронежского патриота» не раз высту-
пали ветераны органов госбезопасности Анатолий Никифоров и 
Валерий Величко, председатель областной организации Союза 
писателей «Воинское содружество» Алик Аббасов и другие. Все 
эти годы главным редактором газеты является страстный энту-
зиаст  своего дела Анатолий Насонов. Поздравляем!

ёлки проверили на вредителей
В Воронеже Управление Россельхознадзора по Воронеж-

ской и Липецкой областям проверило 126 ёлочных базаров. 
Продаваемые на них ёлки и сосны завезли не только из Воро-

нежской, но и Кировской, Ульяновской, Брянской, Пензенской, 
Смоленской областей, Пермского края. Специалисты Россель-
хознадзора проверяют деревья на вредителей и наличие каран-
тинных сертификатов, подтверждающих, что на деревьях нет 
опасных насекомых. При отсутствии документа торговая точка 
закрывается. При выявлении карантинных объектов зараженная 
продукция изымается и уничтожается в полном объёме.

В Воронеже прошёл парад  
Дедов Морозов и Снегурочек

Дед Мороз  
у самого порога 

Москва провинцию не разумеет
Ситуация | Закрытие Садовского сахарного завода наглядно показало: для московских компаний, ставших хозяевами земли русской, 

прибыль в сотни раз важнее, чем интересы людей и интересы российского села

Инженер-технолог Наталия Ковшова: «Ещё вчера у нас была работа и хоть какая-то уверенность в завтрашнем дне.  
А сегодня все мы в отчаянии. Как кормить семьи, как растить и воспитывать детей?».
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«Понимаете ли, мил человек, что это зна-
чит, когда дальше идти уже некуда?» – 

эти слова великий Достоевский вложил в уста 
одного из своих героев полтора века назад. В 
Садовом они сегодня звучат с особой остротой.

Сергей дОрОХОВ 

Собрались Деды Морозы 
и Снегурочки по традиции в 
Кольцовском сквере. Приме-
рить на себя роль сказочных 
персонажей пришли воро-
нежцы разных возрастов и 
профессий: общественные дея-
тели, работники бюджетных 
учреждений, представители 
СМИ. Много оказалось и де-
тей – с бородами и в красных 
тулупах.

Участие в параде принимали 
целыми семьями. Например, 
супруги Маргарита и Алексей 
Сапелкины, которые работают 
учителями в средней школе 
№75. Для них это, можно ска-
зать, юбилейная акция – пятая 
по счету. 

– Видеть улыбки на дет-

ских лицах – это, пожалуй, 
самая большая для нас награ-
да, – поделилась Маргарита. 
– Сами невольно заряжаемся 
позитивным настроением 
от мальчишек и девчонок, 
которые рады пообщаться с 
Дедушкой Морозом и Сне-
гурочкой. 

Благоприятствовала и по-
года: в прошедшую субботу 
стоял легкий морозец и шёл 
небольшой снег. Всё – как по 
заказу. 

После того, как Деды Мо-
розы, Снегурочки и их много-
численные группы поддержки 
оказались у новогодней ёлки 
на площади Ленина, сказочные 
персонажи решили сыграть 
в футбол. А затем прошли 
занимательные конкурсы и 
концерты. 

Участники парада шли под бодрые ритмы барабанов.
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Валентин петрОВ

Строительство цеха началось в 
октябре 2017 года. Объём инвести-
ций составил 426,9 миллиона руб-
лей. Используемая здесь техно-
логия предусматривает удаление 
влаги из илового осадка благодаря 
применению современных флоку-
лянтов. Это такой сыпучий состав, 
по виду напоминающий сахар. 
Вступая в химическую реакцию, 
он «высушивает» осадок, который 
потом поступает в специальные 
центрифуги – декантеры. Как по-
яснил Олег Николаенко, это боль-
шая промышленная «стиральная 
машинка», которая принимает 
влажные отходы, раскручивает 
их в барабане, отделяет влагу, и 
обезвоженный остаток транспор-
тируется на утилизацию. 

На выходе образуется так на-
зываемый кек, по плотности похо-
жий на глину. Он не имеет запаха 

и после проведения необходимых 
лабораторных исследований мо-
жет быть использован в качестве 
почвогрунта для рекультивации, 
в частности, полигонов твердых 
бытовых отходов. Новый цех 
способен перерабатывать 280 000 
кубических метров сточных вод и 
300 000 кубических метров кека в 
сутки. Технология надёжна благо-
даря своей простоте и, что самое 
главное, – экологична, так как в 
данном случае не применяются 
химические вещества.

– Проект обезвоживания – не 
коммерческий проект, а эколо-
гический. Любому предприятию 
проще свои отходы транспорти-
ровать на иловые карты. Проект 
внедрён для того, чтобы наш об-
ластной центр стал лучше и чище, 
и, я думаю, жители его оценят, – 
отметил Олег Николаенко. 

Ввод нового цеха позволит 
свести к минимуму эксплуата-

цию иловых карт в микрорайоне 
Тенистый, что поможет решить 
многолетнюю проблему непри-
ятного запаха, на что жалуются 
жители близлежащих домов. По 
плановым показателям к 2024 
году площади иловых карт долж-
ны сократиться до 50 гектар.

– Вся работа проделана до-
статочно быстро. Но был долгий 
период подготовки, потому что 
искали правильную технологию 
и подобрали необходимое обо-
рудование. Надеюсь на то, что всё 
будет работать устойчиво, рит-
мично, без сбоев, в соответствии 
с теми проектными параметрами, 
которые заданы. Рассчитываю, 
что проблема для жителей микро-
района Тенистый будет полностью 
решена, – подчеркнул Александр 
Гусев.

Также глава региона напомнил, 
что на Правобережных очистных 
сооружениях прошла серьёзная 
реконструкция блоков очистки: и 
аэротенков, и отстойников.

– Эту работу продолжим и на 
следующий период, на который 
разработана инвестиционная про-
грамма – до 2024 года. Надеюсь, 
что все принятые меры позво-
лят Правобережным очистным 
сооружениям уже иметь дело со 
стоком, который будет на выходе 
полностью соответствовать задан-
ным нормативам, – резюмировал 
губернатор. 

Дышать станет легче
«Проблема неприятного запаха для жителей микро-
района Тенистый должна теперь быть полностью реше-
на», – заявил губернатор александр Гусев на церемонии 
ввода в эксплуатацию цеха механического обезвожи-
вания осадка Правобережных очистных сооружений 
ООО «рВК-Воронеж» 21 декабря. Вместе с главой регио-
на символическую кнопку нажали глава города Вадим 
Кстенин и генеральный директор ООО «рВК-Воронеж» 
Олег николаенко. 

Экология

Валерий иВАнОВ

Евгений Хамин  рассказал главе 
региона о концепции спортивного ком-
плекса «Парк Лайн» (общая площадь 
– около 10 000 квадратных метров), 
который разместится в центре Комин-
терновского района на бульваре По-
беды, возле парка Победы. В его состав 
войдет фитнес-клуб площадью более 
3 000 квадратных метров, с бассейном 
на шесть дорожек (длиной 30 метров). 
Начало строительства СК «Парк Лайн» 
запланировано на август 2019 года, а 
открытие – на август 2021.

Также на встрече шла речь о создании 
спортивного комплекса «Академия», о 
котором было объявлено ещё в 2017 году. 
Евгений Хамин представил измененную 
концепцию спортивного комплекса, 
которая подразумевает возможность 
занятий 42 видами спорта и увеличение 
площади объекта более чем в два раза 
(с 18 000 квадратных метров до 44 000 
квадратных метров). Реализация про-
екта произойдёт не на прежней локации 
(теперь там будет построен СК «Парк 
Лайн»), а будет перенесена в район улицы 
Ломоносова (недалеко от пересечения с 
Московским проспектом). Начало строи-

тельства комплекса запланировано на 
апрель 2020 года.

Евгений Хамин проинформировал 
губернатора о том, что на территории 
городского квартала «Троицкий» в сентя-
бре 2019 года начнет работу масштабный 
дизайн-центр «Татлин», который объеди-
нит на своей территории творческую и ар-
хитектурную среду, а также поставщиков 
материалов для отделки, декорирования 
и т.д.

Александр Гусев и Евгений Хамин так-
же обсудили развитие проекта «Технопо-
лис», включающего в себя такие объекты, 
как «Технопарк» креативных индустрий, 
Университет и Резиденцию.

Кроме того, Евгений Хамин коснулся 
и других проектов Группы компаний, 
реализация которых будет начата в 2019 
году. Например, проект «Русское гнездо», 
который включает в себя в том числе та-
кие объекты, как памятник и храм Петра 
и Февронии Муромских, парк природы 
«Полевые цветы», а также уникальный 
туристический объект «Паче-Терем». Па-
мятник Петру и Февронии Муромским, 
автором которого выступил известный 
скульптор, Президент Российской ака-
демии художеств Зураб Церетели, уже 
изготовлен.

...И парк «Полевые цветы»
В Воронеже планируют возвести два спорткомплекса, парк природы «По-
левые цветы», а также уникальный туристический объект «Паче-Терем». О 
необычных проектах, которые могут быть реализованы в нашем городе, 
с губернатором александром Гусевым поделился глава Группы компаний 
хамина, депутат Воронежской областной Думы Евгений хамин. 

город
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Есть и более рациональные предложения. Так, руко-

водитель известного сельхозпредприятия имени Лени-
на, председатель районного Аграрного Союза Владимир 
Солнцев считает, что хозяйствам-производителям 
свёклы можно было бы попытаться выкупить завод, 
провести его обновление и вести дело самостоятельно, 
на паях. Выкупить-то можно, только вот продаст ли 
его сама компания? Нужен ли ей конкурент, тем более 
такой конкурент, который в вопросах закупки свеклы, 
цены на нее и многих других был бы на стороне аграриев 
и строил бы с ними равноправные и взаимовыгодные 
отношения?

И здесь самое время заметить, что свекловичная 
тема, точнее, тема взаимоотношений производи-

телей сахарной свеклы и её переработчиков в Воронеж-
ской области много лет является запретной. Аграрии 
знают: московская компания не просто владеет восе-
мью сахарными заводами в Воронежской области, не 
просто контролирует сотни тысяч гектаров земли – той 
самой земли, за которую сражались и гибли на фронтах 

Великой Отечественно войны наши деды и прадеды, 
её собственник еще является и человеком, весьма при-
ближенным к господам, стоящим на вершине власти. 
Потому и спорить с компанией, надеясь на справед-
ливость, – себе дороже. Проще вообще отказаться от 
возделывания сахарной свеклы. В том же Аннинском 
районе число таких хозяйств увеличивается из года в 
год. Так, за шестьсот гектаров еще недавно занимала 
эта культура в АО «Путь Ленина», возглавляемом та-
лантливыми аграриями отцом и сыном Никитиными. 
И урожаи были тоже за шестьсот. В нынешнем году 
свеклы здесь не посеяли ни гектара. Отказался от 
свеклы и самобытный фермер Юрий Губин, вместе с 
главным агрономом Владимиром Вершковым первым 
в Воронежской области сумевший получить более 
тысячи центнеров корней с гектара.

– Нас отлучили от сахарной свеклы, – говорит пред-
седатель сельхозартели «Заря» Павел Попов. – У нас 
есть всё – и техника, и грамотные кадры, и желание 
заниматься этой высокотехнологичной культурой, под-
нимающей общую культуру земледелия, но… Почему-
то в соседних Липецкой, Тамбовской областях свекла 
приносит нашим коллегам хорошую прибыль, нам же 
– убытки и унижения.

Но вернемся в Садовое. Все еще надеясь на справед-
ливость, садовчане написали несколько обращений 

в Москву – Президенту, в Правительство, в Государ-
ственную Думу. Ни на одно письмо нет ответа. Оно и 
понятно: надо проводить Большую пресс-конференцию, 
надо готовиться к форуму в Давосе, надо поддерживать 
нефтяных олигархов с их быстрорастущими аппетита-
ми, надо, в конце концов, сочинять новые оды по поводу 
нашего успешного движения вперед. А что касается 
Садовского сахарного завода – да мало ли закрылось 
заводов в нашей стране за последние годы, мало ли 
людей, выброшенных на улицу? И все чего-то просят, 
чего-то хотят, чего-то требуют… 

К слову, никак не отреагировали на ситуацию в 
Садовом и областные власти. По-прежнему запретная 
тема? 

Между тем на Садовском сахарном заводе уже при-
ступают к демонтажу оборудования. Позиция 

компании тверда и непреклонна: завода в Садовом 
быть не должно!

Может, и самого села тоже?

Москва  
провинцию  
не разумеет

Наталья СтолпоВСкая

Накануне нашей встречи 
Андрей Марков принял уча-
стие в XVIII съезде партии 
«Единая Россия». Результаты 
его нам ещё предстоит оценить 
в виде тех новых подходов к 
работе, которые обозначены 
участниками этого важного 
для «ЕР» события. А прежде 
мы попросили Андрея Маркова 
дать свою оценку партийному 
мероприятию, поделиться впе-
чатлениями.

– Лично я, прежде всего, 
увидел, как «Единая Россия» 
реагирует на изменения, ко-
торые происходят в обществе, 
отвечает на запросы, идущие 
от людей, – начал разговор 
депутат. – Активно обсужда-
лась необходимость обнов-
ления партии, а так же о том, 
каким образом оно должно 
идти. Раньше говорилось, что 
«Единая Россия» – партия 
здорового консерватизма. Но 
он в том и заключается, чтобы 
выдерживать эту позицию, и, 
если общество меняется, в том 
числе, – идти за обществом, а 
не становиться ретроградами. 
Внесена идеологическая пре-
амбула в устав партии, где мне 
особенно понравился акцент 
на такой ценности, как благо-
получие человека. И не только 
материальное благополучие 
и безопасность, но и, прежде 
всего, справедливое и уважи-
тельное отношение к человеку. 
Это для партии становится 
идеологическим приоритетом. 
И я понимаю, откуда подобное. 
Запрос на справедливость – 
основной в обществе. 

– Андрей Павлович, запрос 
на справедливость – это ещё и 
для большинства возможность 
участия в каких-то важных 
вещах, которые происходят в 
обществе, в их селе, в их доме. 
У людей крепнет желание 
личного участия в позитивных 
преобразованиях, что хоро-
шо видно на примере ТОСов 
(органов территориального 
самоуправления). Как вы счи-
таете, этому движению есть 
куда расти?

– Конечно, приятно наблю-
дать за тем, как Воронежская 
область лидирует в данном 
вопросе в стране. Есть чувство 
удовлетворения сделанным. 
Первый этап оказался по-
своему трудным: обществен-
никам предстояло поверить 
в проект, который был начат. 
В результате он пошёл и он 
работает. Хорошо, что его под-
держивает областная власть. 
Губернатор Александр Гусев 
объявил о том, что и гранты 
для ТОСов будут увеличены, 
и внимание им будет обеспе-
чено. Но мы приблизились ко 
второму этапу деятельности 
ТОСов. Теперь им предстоит 
самое сложное – поддерживать 
в рабочем состоянии то, что 
удалось воплотить в жизнь. А 
здесь нужно, чтобы присоеди-
нялись новые люди, чтобы идея 
не закостенела, не забюрокра-
тизировалась.

– Что, на ваш взгляд, может 
стать помехой нормальному 
развитию ТОСов?

– Например, пассивное от-
ношение власти. Несмотря на 
то, что многие общественники 
сами тащат на своих плечах эту 
деятельность, кого-то всё же 
надо и подтолкнуть. Вообще, 
ТОСы – один из обязатель-
ных пунктов моих поездок по 
районам области. И меня по-

хорошему цепляет активность 
людей, если можно так сказать, 
их позитивная агрессия. То-
совцы с удовлетворением по-
казывают результаты работы, 
тут же делятся планами, горят 
новыми идеями. И при этом 
выразительно смотрят в сторо-
ну главы сельского поселения: 
«Михалыч, ведь, правда, мы это 
сделаем?» Такая активность, 
задор – они – замечательные! 
Если тосовское движение раз-
вивает и распространяет среди 
людей позитивную энергию, 
то это – самое главное. Хотя, 
безусловно, бывают и ситуа-
ции, которые оставляют непри-
ятный осадок.

– Что же это за ситуации?
– Становится грустно, когда 

понимаешь: то, о чём просят 
люди, вещь – очевидная. Когда 
слышишь от них же, сколько 
обещаний они получали от 
власти, и сколько из этих обе-
щаний было выполнено… Как 
часто у нас случается, многое 
откладывается на потом. И это 
огорчает. Огорчает, когда при-
езжаешь в общественные при-
ёмные, а люди не разбирают, 
что это депутат Госдумы или 
руководитель какого-то де-
партамента. Они ко всем идут 
с одной и той же проблемой. 
И вот приходится слышать: 
«Пять лет назад приезжал 
такой-то, он нам наобещал и 
уехал». А потом выясняется, 
что никто не контролировал, 
дошло или нет мнение людей 
до нужного адреса. Да и чинов-
ник тот уже давно не работает. 
Очень легко приехать, пообе-
щать, понимая, что больше 
сюда не вернёшься.

– Невыполнение обещаний 
всегда воспринимается болез-
ненно. Как с такой точки зре-
ния вы смотрите на изменение 
возраста выхода на пенсию. 
Ведь ещё недавно были обе-
щания, что ничего подобного 
нас не ждёт.

– Этой теме уделяется боль-
шое внимание, в том числе 
говорилось о ней и на съезде 
партии «Единая Россия». Пар-
тия поддержала новый закон о 
пенсионном возрасте в России, 
и я в том числе поддержал. 
Эмоционально это  очень слож-
ное решение. Иногда власть 
должна принимать решения, 
которые трудно объяснить 
сегодня. Но они будут понятны 
через десять лет. Я общался с 
теми, кто в Госдуме много лет 
занимался этим вопросом, и 
они твёрдо убеждены в том, что 
при нашей солидарной пенси-
онной системе и соотношении 
работающих и неработающих 
россиян другого выхода про-
сто нет. И всё равно принять 
подобное решение мне было 
тяжело, объяснять людям – 
ещё тяжелее. Надеюсь, что 
подогретый, в том числе и со 
стороны оппозиционных пар-
тий, негативный интерес к теме 
постепенно спадёт, и мы полу-
чим реальные результаты. 

– И всё же главный раз-
дражитель для людей заклю-
чается в том, что затронуты 
интересы самых бедных и 
обделённых вниманием. При 
этом интересы богатейших 
семей незыблемы…

– Знаете, на всех встречах 
с людьми, когда затрагивается 
тема справедливости, неиз-
бежно звучит и вопрос о про-
грессивном подоходном налоге. 
Я уверен, что мы придем и к его 
решению. Самое интересное то, 
что её поддерживают и многие 

мои коллеги, у которых боль-
шие состояния и не в пример 
выше доходы. 

– Коль речь зашла о спра-
ведливости в отношении рас-
пределения налогов, скажи-
те, а как быть с «серыми» и 
«чёрными» зарплатами? Есть 
ощущение, что половина Рос-
сии получает часть зарплаты в 
конвертах…

– Это одна из проблем, ко-
торая в том числе подстегнула 
изменения в пенсионное зако-
нодательство. И сегодня я бы 
не сказал, что это спускается с 
рук. Но только государство это 
изменить не может, если мы все 
не начнём действовать сами. 
Обращаюсь к тем, кто берёт 
зарплату в конвертах: «Вам 
самим это нравится? Если нет, 
то почему в стороне остаётся 
профсоюз? Организуйтесь и 
отстаивайте свои права». Уве-
ряю, что власть отреагирует 
моментально. Как только люди 
выйдут с требованием убрать 
«серую» зарплату, власть их 
поддержит! 

– Не все готовы открыто за-
являть о своих правах. Люди 
боятся начальственного гнева, 
увольнений.

– Но дело в том, что пока 
они не начнут публично отста-
ивать свои права, никто об этом 
и не узнает. К слову, на съезде 
прозвучала и такая установка: 
двигаться в регионы, в народ. 
От нас ждут активности, ждут 
мнений по разным острым во-
просам. Если по каждому пово-
ду будет общий «одобрямс», то 
откуда руководители узнают, 
что волнует людей.

– Неужели есть надежда, 
что партия «Единая Россия» 
обновится?

– В это очень хочу верить 
по одной простой причине: я 
вступил в партию в мае нынеш-
него года.

– При такой активности как 
часто вам удаётся общаться с 
главой региона? Что даёт по-
добное взаимодействие?

– Мы общаемся довольно 
часто. Как минимум раз в месяц. 
Надеюсь, что мнение депутатов, 
в том числе депутатов Госдумы, 
ценно при разработке област-

ной адресной инвестиционной 
программы, при определении 
наиболее приоритетных её на-
правлений. Со своей стороны 
каждый год с главами райо-
нов, с общественностью мы 
определяем основное направ-
ление: самое важное, нужное, 
ценное в текущем году или на 
ближайшую перспективу. На-
пример, в Каменском районе в 
своё время была болезненная 
тема – состояние районного 
Дома культуры, в Бутурлинов-
ском – строительство новой 
больницы, для Петропавловки 
важно строительство новой 
школы, для Ольховатки, Кан-
темировки – реконструкция 
водопровода и так далее, пере-
числять можно бесконечно. 
И это мнение из районов, «от 
земли» я пытаюсь регулярно до-
носить до губернатора области, 
руководителей департаментов 
и управлений. И многие во-
просы решаются. Надеюсь, что 
моё внимание к злободневным 
проблемам, мои письма и обра-
щения тоже сложились в единое 
целое. Хотя считаю, что здесь 
важно именно взаимопонима-
ние, важна командная работа 
и общественных активистов, 
и глав поселений, районов, и 
областного правительства. Вот 
так и дальше хотелось бы работу 
строить. И честно говорить, что 
ты выполнить в силах, а где луч-
ше идти поэтапно, определяя 
приоритеты. Об этом у нас есть 
договорённость с Александром 
Гусевым. 

– Селу сегодня уделяется 
много внимания. Бывший 
глава Воронежской области, 
а ныне – заместитель Пред-
седателя Правительства РФ 
Алексей Гордеев предложил 
вывести в число приоритет-
ных нацпроект по развитию 
сельских территорий, который 
поможет добиться того, чтобы 
качество жизни в сельской 
глубинке становилось лучше 
и лучше. И всё-таки отток лю-
дей из сёл продолжается. Что, 
на ваш взгляд, необходимо 
сделать, чтобы подобное не 
происходило?

– Обеспечить людей рабо-
той. Хотя этот процесс идёт. 

Его начал почти десять лет 
назад, будучи губернатором, 
Алексей Гордеев. Но многие 
пласты только-только начали 
сдвигаться. А какие-то пробле-
мы ещё сохраняются. Хотя вы 
же бываете в сёлах и видите: и 
тротуары укладываются, и газ 
есть почти везде, и дороги меня-
ются, и освещение появляется, 
и парки, и детские площадки. 
Задача-то теперь в том, чтобы 
всё построенное поддерживать 
в рабочем состоянии. К уже 
существующим объектам до-
бавлять и добавлять новые. Вот 
тогда у нас будет улучшаться 
качество жизни на селе. Плюс 
надо понимать, что сельское 
производство уже не требует 
такого количества людей. Зна-
чит, нужно развивать перераба-
тывающую отрасль. И горожан 
привлекать на сельские терри-
тории. А чтобы люди захотели 
переехать в село, предстоит 
улучшить его транспортную 
доступность.

– Одной из самых застаре-
лых проблем, мешающих нор-
мально развиваться сельским 
территориям, остаётся водо-
снабжение. На что здесь могут 
рассчитывать наши сельские 
поселения?

– В ходе реализации фе-
дерального проекта «Чистая 
вода» в 2019 – 2024 годах Во-
ронежская область, по предва-
рительным подсчётам, должна 
получить около четырёх мил-
лиардов рублей на ремонт и 
модернизацию станций и сетей 
водоснабжения. Программа 
будет состоять из двух этапов: 
2019 год отдельно, поскольку 
его Правительство России вос-
принимает больше как подгото-
вительный, и 2020-2024 годы. 
Паспорт региональной про-
граммы на 2019 год необходимо 
будет утвердить до 15 января, 
а до 15 февраля заключить со-
ответствующее соглашение с 
Москвой. Иначе запланирован-
ные на будущий год средства 
уйдут в доход федерального 
бюджета. На мой взгляд, для 
Воронежской области не со-
ставит труда уложиться в эти 
сроки. Конечно, это очень не-
большие средства в масштабах 

Воронежской области. Но на 
фоне того, что за последние 
четыре года из федерального 
бюджета на решение проблем 
с обеспеченностью населения 
питьевой водой вообще не было 
выделено ни копейки, проект 
«Чистая вода» является пози-
тивным шагом вперед. Думаю, 
что дополнительные деньги 
появятся и в рамках проекта 
развития сельских территорий, 
инициатором которого вы-
ступил вице-премьер Алексей 
Гордеев. 

– Проблем много. На ваш 
взгляд, есть ли прогнозы, 
которые бы вселяли в людей 
оптимизм?

– Знаете, мы порой не заме-
чаем, как живём. Посмотрите: 
при Сталине люди-то хуже 
жили, чем при Брежневе. А 
сегодня мы живём значитель-
но лучше, чем при Леониде 
Ильиче. Нас 90-е подкосили, 
мы не сразу поняли, как даль-
ше развиваться. Но так, как в 
нулевые, мне кажется, Россия 
вообще так хорошо никогда 
не жила. Потом эти кризисы… 
И всё-таки есть ещё вопрос 
ответственности каждого за 
своё дело. Да, от власти многое 
зависит. Она может создать 
условия, чтобы бизнес хорошо 
шёл, чтобы человек кредиты 
мог взять спокойно, чтобы он 
не боялся, что бандиты к нему 
придут и всё отнимут. Чтобы 
можно было в суд обратиться 
и получить справедливое реше-
ние спорного вопроса. Но ведь 
и нам самим предстоит дальше 
учиться личной ответствен-
ности. И роль СМИ здесь не 
последняя.

– Сейчас идёт дискуссия о 
том, что ждёт печатные СМИ. 
Хотелось бы понять отноше-
ние парламентариев к роли 
различных средств массовой 
информации. Особенно в свя-
зи с тем, что отечественные 
производители бумаги посто-
янно поднимают цены на свою 
продукцию и ставят газеты в 
сложное экономическое по-
ложение. 

– Я сторонник того, что 
СМИ должны быть активными. 
Сейчас время для вас горячее. 
Мы видим мощный разворот в 
сторону людей и организаций, 
производящих информацию. 
Мы же видим, как публичность 
влияет и на политику, и на по-
литиков, и на чиновников, и на 
бизнес. Публичность становит-
ся одним из самых определяю-
щих факторов, в котором мы 
все варимся. Поэтому, на мой 
взгляд, залог успешности СМИ 
– их содержание, тогда будет и 
внимание властей, и поддержка 
законодателей.

– Андрей Павлович, на 
очередные выборы в Госдуму 
будете выдвигать свою кан-
дидатуру?

– Мне бы очень хотелось, 
чтобы у меня были все осно-
вания выдвигать свою кан-
дидатуру. Так подойти к 2021 
году, чтобы люди снова захо-
тели видеть меня депутатом. 
Уверен, нас ждёт интересное 
время. И дело не в пресловутом 
противостоянии холодильника 
с телевизором. Это – грубое и 
неточное определение. Просто 
люди почувствовали (и партия 
«Единая Россия» обратила на 
это внимание) возможность 
через слово отстаивать свои 
интересы. Такие перемены нам 
всем нужны. 

А в завершение мне хотелось 
бы со страниц вашей газеты 
поздравить всех жителей Во-
ронежской области с наступаю-
щим Новым годом. Уверен, мы 
вместе сможем сделать наши 
города и села еще краше. Пусть 
сбудутся мечты каждого чело-
века, здоровья всем, счастья и 
удачи в Новом году! 

Андрей МАрков: 

Уверен, нас ждёт интересное время

аВторитетНое мНеНие 
исаак ЗагайтоВ, доктор экономических наук,  
профессор Воронежского гаУ:

– Невыгодным производство сахара не может быть. Часто 
производители думают только о сиюминутной выгоде, 
совершенно забывая, что в предприятие нужно вкладывать 
– модернизировать производство, обновлять технику. Но 
останавливать сахарные заводы только потому, что кому-то 
не хватает прибыли – это эгоизм.

гость «коммуны» | Депутат Государственной Думы РФ ответил на вопросы журналистов газеты и поделился мнением относительно 
преобразований, которые ждут партию «Единая Россия»
разговор неформальный и в то же время обстоятель-
ный коснулся множества злободневных тем. Депу-
татский и просто человеческий взгляд нашего гостя 
на них не всегда совпадал с мнением журналистов. 
Тем живее получилась дискуссия о главном – об от-
ношениях людей и власти. 

Депутат Госдумы Андрей Марков.
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Завтраки и обеды  
на 155 миллионов

В Воронеже определили исполнителей услуг по органи-
зации горячего питания учеников образовательных учреж-
дений в первом полугодии 2019 года.

На торги выставили 10 лотов с общей начальной макси-
мальной ценой контракта в 169 379 636 рублей. На каждый 
лот поступило по две заявки от потенциальных участников. 
В итоге общая цена контрактов составила 155 867 801,1 
рубля. Среди победителей по лотам были и воронежские, и 
иногородние организации. Согласно требованиям заказчика 
организаторы школьного питания должны максимально ис-
пользовать продукцию местных производителей.

Тамара ГАшиМовА.

«русичи» пошли в дружинники
Спортивно-патриотический клуб «Русичи» Новоусман-

ского района не только успешно выступает на соревнова-
ниях регионального и федерального уровня, но и активно 
участвует в общественной жизни.  Недавно тренерский 
состав клуба откликнулся на предложение районной адми-
нистрации войти в состав добровольной народной дружины. 
И на днях «Русичи» получили удостоверения народных 
дружинников. 

Вручая «русичам» удостоверения народных дружин-
ников глава района Дмитрий Маслов, поблагодарил их за 
инициативу. Он также выразил надежду, что состав дружины 
расширится за счёт новых достойных граждан, готовых со-
действовать правоохранительным органам в охране обще-
ственного порядка.

ольга СеМЁновА.

 открыли ФАП для селян
В селе Хохол Хохольского района открыли фельдшерско-

акушерский пункт. 
ФАП отвечает всем современным требованиям. На его 

строительство и оснащение в рамках программы «Развитие 
здравоохранения» из областного бюджета выделили свыше 
восьми миллионов рублей. В здании площадью 134 квадрат-
ных метра разместились врачебный, процедурный, смотровой, 
прививочный кабинеты. Установили системы видеонаблюде-
ния, противопожарной безопасности. Оборудовали камеры 
для хранения стерильных инструментов, дефибриллятор, 
аппарат для физиопроцедур, прибор для измерения холесте-
рина, пеленальный столик для младенцев. Медучреждение 
будут обслуживать 1 790 человек.

Анастасия воронинА. 

Николай карДаШоВ

г.Лиски
Вот и в тот день к воспитан-

никам «Лучистого» пришли 
заместитель начальника по 

кадрам и социальным вопро-
сам Лискинского центра по 
организации работы железно-
дорожных станций Максим 
Волокитин, дежурная по стан-
ции Колодезная Екатерина 

Романова, заместитель началь-
ника станции Придача Игорь 
Мельников, технолог Мария 
Громак и ведущий инженер 
Ирина Волокитина. Но на этот 
раз вместо формы железнодо-
рожников молодые движенцы 
надели морские тельняшки, 
которые они припасли и для 
своих юных друзей. 

Такая необычная экипировка 
помогла погрузиться в атмосфе-
ру совместной увлекательной и 
познавательной игры в морских 
«пиратов», которую придума-
ли сами гости «Лучистого». 

В игровой форме ребята не 
только узнали много нового о 
морском деле и судоходстве, 
о людях мужественной про-
фессии, но и упражнялись в 
смекалке, ловкости, умении 
вязать морские узлы и всей ко-
мандой вытаскивать из морской 
пучины корабельный якорь. 
Наградой ловким, смекалистым 
и быстрым участникам игры 
стал найденный по карте спря-
танный морскими «пиратами» 
кованый сундук, доверху напол-
ненный сокровищами: призами 
от железнодорожников.

– Нам хотелось в совмест-
ной приключенческой игре 
не только сплотить ребят в 
дружную целеустремлённую 
команду, – делится Максим 
Волокитин, – но и научить 
наших юных друзей самостоя-
тельно находить необходимые 
для жизни знания. А главное 
– нам удалось сделать так, 
чтобы воспитанники приюта, 
оставшиеся без родителей, не 
чувствовали себя ущемлённы-
ми и оторванными от жизни 
своих сверстников из полных 
и благополучных семей.

В «Лучистый», в морское путешествие
Социум | Молодые железнодорожники в Лисках шествуют над детьми-сиротами из социального приюта
Этих молодых станционников ребята из социального 
приюта «Лучистый» сразу же узнают где угодно, давно 
считая их своими надёжными друзьями. вместе они 
встречают новогодние праздники и совершают увле-
кательные экскурсии на Юго-восточную детскую же-
лезную дорогу, проводят познавательные викторины 
по безопасности на транспорте и благоустраивают в 
приюте игровые площадки.

Уважаемые жители 
города и области!

общественная
приёмная 

«КоммУны» 
ждёт вас по средам

с 14 до 16 час.
по адресу: ул. Генерала

Лизюкова, 36 (вход
со стороны «Стоматологии»,

рядом магазин
«Магнит», Аптека)
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вести

Утверждена
постановлением Правительства
Российской Федерации
от 12 ноября 2016 г. N 1156

ФОРМА ТИПОВОГО ДОГОВОРА НА ОКАЗАНИЕ 
УСЛУГ ПО ОБРАЩЕНИЮ С ТВЁРДЫМИ  
КОММУНАЛЬНЫМИ ОТХОДАМИ

__________ «__» _______ 20__ г.
(место заключения договора)

Открытое акционерное общество «Экотехнологии», именуемое в дальней-
шем региональным оператором, в лице генерального директора Батищева 
М.Ю., действующего на основании Устава, с одной стороны, и

 _______________________________________________________,
(наименование организации, ФИО физического лица)
именуемое в дальнейшем потребителем, в лице
 ________________________________________________________
(ФИО, паспортные данные – в случае заключения договора физическим 

лицом, наименование должности, фамилия, имя, отчество – в случае заклю-
чения договора юридическим лицом)

действующего на основании
________________________________________________________, 
(положение, устав, доверенность – указать нужное)
с другой стороны, именуемые в дальнейшем сторонами, заключили на-

стоящий договор о нижеследующем:

I. Предмет договора
1. По договору на оказание услуг по обращению с твердыми комму-

нальными отходами региональный оператор обязуется принимать твердые 
коммунальные отходы в объеме и в месте, которые определены в настоящем 
договоре, и обеспечивать их транспортирование, обработку и последующую 
передачу отходов для размещения (захоронения) на полигоне ТКО в соот-
ветствии с законодательством Российской Федерации, а потребитель обя-
зуется оплачивать услуги регионального оператора по цене, определенной в 
пределах утвержденного в установленном порядке единого тарифа на услугу 
регионального оператора.

2. Объем твердых коммунальных отходов, места накопления твердых 
коммунальных отходов, в том числе крупногабаритных отходов, и перио-
дичность вывоза твердых коммунальных отходов, а также тип контейнера 
определяются согласно Приложению №1.

Информация о размещении мест накопления твердых коммунальных 
отходов и подъездных путей к ним (за исключением жилых домов) опреде-
ляются согласно Приложению №2 к настоящему договору.

3. Способ складирования твердых коммунальных отходов, в том числе 
крупногабаритных отходов определен в Приложении №1 к настоящему 
договору.

4. Дата начала оказания услуг по обращению с твердыми коммунальными 
отходами    «__» ____________ 20__ г.

II. Сроки и Порядок оПлаты По договору
5. Под расчетным периодом по настоящему договору понимается один 

календарный месяц. Оплата услуг по настоящему договору осуществляется 
по цене, определенной в пределах утвержденного в установленном порядке 
единого тарифа на услугу регионального оператора: 

________________________________________________________.
(размер оплаты указывается региональным оператором)

6. Потребитель (за исключением потребителей в многоквартирных домах 
и жилых домах) оплачивает услуги по обращению с твердыми коммуналь-
ными отходами до 10-го числа месяца, следующего за месяцем, в котором 
была оказана услуга по обращению с твердыми коммунальными отходами 
путем перечисления денежных средств на расчетный счет Исполнителя или 
внесения денежных средств в кассу на основании платежных документов 
Исполнителя. В случае неполучения платежных документов Потребитель 
производит оплату самостоятельно на основании договора.

Потребитель в многоквартирном доме или жилом доме оплачивает ком-
мунальную услугу по оказанию услуг по обращению с твердыми коммуналь-
ными отходами в соответствии с жилищным законодательством Российской 
Федерации, путем перечисления денежных средств на расчетный счет Ис-
полнителя или внесения денежных средств в кассу на основании платежных 
документов Исполнителя. В случае неполучения платежных документов 
Потребитель производит оплату самостоятельно на основании договора.

7. Сверка расчетов по настоящему договору проводится между региональ-
ным оператором и потребителем не реже чем один раз в год по инициативе 
одной из сторон путем составления и подписания сторонами соответствую-
щего акта.

Сторона, инициирующая проведение сверки расчетов, составляет и на-
правляет другой стороне подписанный акт сверки расчетов в двух экзем-
плярах любым доступным способом (почтовое отправление, телеграмма, 
факсограмма, телефонограмма, информационно-телекоммуникационная 
сеть «Интернет»), позволяющим подтвердить получение такого уведомления 
адресатом. Другая сторона обязана подписать акт сверки расчетов в течение 
трех рабочих дней со дня его получения или представить мотивированный 
отказ от его подписания с направлением своего варианта акта сверки рас-
четов.

В случае неполучения ответа в течение 10 рабочих дней со дня направления 
стороне акта сверки расчетов направленный акт считается согласованным и 
подписанным обеими сторонами.

III. Бремя Содержания контейнерных 
Площадок, СПециальных Площадок для 
Складирования круПногаБаритных отходов

8. Региональный оператор по обращению с твердыми коммунальными 
отходами отвечает за обращение с твердыми коммунальными отходами с 
момента погрузки таких отходов в мусоровоз в местах накопления твердых 
коммунальных отходов.

9. Бремя содержания контейнерных площадок, специальных площадок для 
складирования крупногабаритных отходов, расположенных на придомовой 
территории, входящей в состав общего имущества собственников помещений 
в многоквартирных домах, несет Потребитель.

10. Бремя содержания контейнерных площадок, специальных площадок 
для складирования крупногабаритных отходов, не входящих в состав общего 
имущества собственников помещений в многоквартирных домах, несет орган 
местного самоуправления муниципальных образований, в границах которых 
расположены такие площадки.

IV. Права и оБязанноСти Сторон
11. Региональный оператор обязан:
а) принимать твердые коммунальные отходы в объеме и в месте, которые 

определены в приложении №1 к настоящему договору;
б) обеспечивать транспортирование, обработку и последующую передачу 

отходов для размещения (захоронения) на полигоне ТКО принятых твердых 

коммунальных отходов в соответствии с законодательством Российской 
Федерации;

в) предоставлять потребителю информацию в соответствии со стандар-
тами раскрытия информации в области обращения с твердыми коммуналь-
ными отходами в порядке, предусмотренном законодательством Российской 
Федерации;

г) отвечать на жалобы и обращения потребителей по вопросам, связан-
ным с исполнением настоящего договора, в течение срока, установленного 
законодательством Российской Федерации для рассмотрения обращений 
граждан;

д) принимать необходимые меры по своевременной замене поврежденных 
контейнеров, принадлежащих ему на праве собственности или на ином закон-
ном основании, в порядке и сроки, которые установлены законодательством 
субъекта Российской Федерации.

12. Региональный оператор имеет право:
а) осуществлять контроль за учетом объема принятых твердых комму-

нальных отходов;
б) инициировать проведение сверки расчетов по настоящему договору.
13. Потребитель обязан:
а) осуществлять складирование твердых коммунальных отходов в местах 

накопления твердых коммунальных отходов, определенных договором на 
оказание услуг по обращению с твердыми коммунальными отходами, в со-
ответствии с территориальной схемой обращения с отходами, не допуская 
переполнения контейнеров (вес контейнера объемом 0,75 куб. м не должен 
превышать 400 кг, объемом 1,1куб. м – 500 кг, бункера – накопителя – 2500 
кг);

б) обеспечивать учет объема твердых коммунальных отходов в соот-
ветствии с Правилами коммерческого учета объема и (или) массы твердых 
коммунальных отходов, утвержденными постановлением Правительства 
Российской Федерации от 3 июня 2016 г. N 505 «Об утверждении Правил ком-
мерческого учета объема и (или) массы твердых коммунальных отходов»;

в) производить оплату по настоящему договору в порядке, размере и сроки, 
которые определены настоящим договором;

г) обеспечивать складирование твердых коммунальных отходов в контей-
неры или иные места , которые должны быть заасфальтированы, освещены 
с наступлением темноты, иметь свободный, беспрепятственный подъезд и 
маневрирование мусоровозов во время загрузки ТКО в соответствии с при-
ложением к настоящему договору; 

д) не допускать повреждения контейнеров, сжигания твердых комму-
нальных отходов в контейнерах, а также на контейнерных площадках, скла-
дирования в контейнерах запрещенных отходов и предметов; своевременно 
принимать меры по покраске, ремонту и замене контейнеров, находящихся 
во владении Потребителя, содержать их в надлежащем санитарном состоя-
нии;

в контейнерах запрещается складировать горящие, раскаленные или 
горячие отходы, крупногабаритные отходы, снег и лед, осветительные при-
боры и электрические лампы, содержащие ртуть, батареи и аккумуляторы, 
медицинские отходы, а также иные отходы, которые могут причинить вред 
жизни и здоровью лиц, осуществляющих погрузку (разгрузку) контейнеров, 
повредить контейнеры, мусоровозы или нарушить режим работы; 

е) обеспечить сохранность контейнеров регионального оператора (в 
случае установки таковых на территории Потребителя) и их правильную 
техническую эксплуатацию и санитарное состояние, не допускать несанк-
ционированного использования контейнера. За порчу таковых контейнеров 
«Потребитель» обзан возместить «Исполнителю» стоимость ремонта или 
замены данных контейнеров на аналогичные, функционирующие, или возме-
стить полную рыночную стоимость контейнеров на основании выставленного 
Счета на оплату при составлении Акта порчи имущества; 

ж) назначить лицо, ответственное за взаимодействие с региональным 
оператором по вопросам исполнения настоящего договора;

з) уведомить регионального оператора любым доступным способом 
(почтовое отправление, телеграмма, факсограмма, телефонограмма, 
информационно-телекоммуникационная сеть «Интернет»), позволяющим 
подтвердить его получение адресатом, о переходе прав на объекты потреби-
теля, указанные в настоящем договоре, к новому собственнику.

14. Потребитель имеет право:
а) получать от регионального оператора информацию об изменении 

установленных тарифов в области обращения с твердыми коммунальными 
отходами;

б) инициировать проведение сверки расчетов по настоящему договору.

V. Порядок оСущеСтвления учЁта оБъЁма и 
(или) маССы твЁрдых коммунальных отходов

15. Стороны согласились производить учет объема твердых коммунальных 
отходов в соответствии с Правилами коммерческого учета объема и (или) 
массы твердых коммунальных отходов, утвержденными постановлением 
Правительства Российской Федерации от 3 июня 2016 г. N 505 «Об утверж-
дении Правил коммерческого учета объема и (или) массы твердых комму-
нальных отходов», способом, указанным в Приложении №1.

Общая сумма по договору составляет: __________________________

VI. Порядок фикСации нарушений По договору
16. В случае нарушения региональным оператором обязательств по на-

стоящему договору потребитель с участием представителя регионального 
оператора составляет акт о нарушении региональным оператором обяза-
тельств по договору и вручает его представителю регионального оператора. 
При неявке представителя регионального оператора потребитель составляет 
указанный акт в присутствии не менее чем 2 незаинтересованных лиц или с 
использованием фото- и (или) видеофиксации и в течение 3 рабочих дней на-
правляет акт региональному оператору с требованием устранить выявленные 
нарушения в течение разумного срока, определенного потребителем.

Региональный оператор в течение 3 рабочих дней со дня получения акта 
подписывает его и направляет потребителю. В случае несогласия с содер-
жанием акта региональный оператор вправе написать возражение на акт с 
мотивированным указанием причин своего несогласия и направить такое 
возражение потребителю в течение 3 рабочих дней со дня получения акта.

В случае невозможности устранения нарушений в сроки, предложенные 
потребителем, региональный оператор предлагает иные сроки для устранения 
выявленных нарушений.

17. В случае, если региональный оператор не направил подписанный акт 
или возражения на акт в течение 3 рабочих дней со дня получения акта, такой 
акт считается согласованным и подписанным региональным оператором.

18. В случае получения возражений регионального оператора потребитель 
обязан рассмотреть возражения и в случае согласия с возражениями внести 
соответствующие изменения в акт.

19. Акт должен содержать:
а) сведения о заявителе (наименование, местонахождение, адрес);
б) сведения об объекте (объектах), на котором образуются твердые ком-

мунальные отходы, в отношении которого возникли разногласия (полное 
наименование, местонахождение, правомочие на объект (объекты), которым 
обладает сторона, направившая акт);

в) сведения о нарушении соответствующих пунктов договора;
г) другие сведения по усмотрению стороны, в том числе материалы фото- 

и видеосъемки.
20. Потребитель направляет копию акта о нарушении региональным опе-

ратором обязательств по договору в уполномоченный орган исполнительной 
власти субъекта Российской Федерации.

VII. ответСтвенноСть Сторон
21. За неисполнение или ненадлежащее исполнение обязательств по 

настоящему договору стороны несут ответственность в соответствии с за-
конодательством Российской Федерации.

22. В случае неисполнения либо ненадлежащего исполнения потребителем 
обязательств по оплате настоящего договора региональный оператор вправе 
потребовать от потребителя уплаты неустойки в размере 1/130 ключевой 
ставки Центрального банка Российской Федерации, установленной на день 
предъявления соответствующего требования, от суммы задолженности за 
каждый день просрочки.

23. За нарушение правил обращения с твердыми коммунальными отхода-
ми в части складирования твердых коммунальных отходов вне мест накопле-
ния таких отходов, определенных настоящим договором, потребитель несет 
административную ответственность в соответствии с законодательством 
Российской Федерации.

24. Обязательства Исполнителя по настоящему договору считаются фак-
тически выполненными надлежащим образом и в полном объеме и приняты 
Потребителем при отсутствии письменных претензий со стороны Потреби-
теля до 5-го числа месяца, следующего за расчетным. 

VIII.разрешение СПоров
25. Все споры, связанные с заключением, толкованием, исполнением и 

расторжением договора, будут разрешаться Сторонами путем переговоров.
26. В случае не достижения соглашения в ходе переговоров заинтересо-

ванная сторона направляет претензию в письменной форме, подписанную 
уполномоченным лицом. Претензия считается доставленной, если она по-
ступила адресату, но по обстоятельствам, зависящим от него , не была вручена 
или адресат не ознакомился с ней или доставлена по адресу, указанному в 
ЕГРЮЛ или названному самим адресатом, даже если последний не находится 
по такому адресу.

27. К претензии должны прилагаться документы, обосновывающие предъ-
явленные заинтересованной Стороной требования (в случае их отсутствия 
у другой Стороны).

28. Сторона, которой направлена претензия, обязана рассмотреть по-
лученную претензию и о результатах уведомить в письменной форме за-
интересованную Сторону в течение 3 (трех) рабочих дней со дня получения 
претензии.

29. В случае не урегулирования разногласий в претензионном порядке, а 
также в случае не получения ответа на претензию в течение срока, указанного 
в п. 28, все споры и разногласия сторон разрешаются в Арбитражном суде 
Воронежской области.

IX. оБСтоятельСтва неПреодолимой Силы
30. Стороны освобождаются от ответственности за неисполнение либо 

ненадлежащее исполнение обязательств по настоящему договору, если оно 
явилось следствием обстоятельств непреодолимой силы.

При этом срок исполнения обязательств по настоящему договору прод-
левается соразмерно времени, в течение которого действовали такие обстоя-
тельства, а также последствиям, вызванным этими обстоятельствами.

31. Сторона, подвергшаяся действию обстоятельств непреодолимой силы, 
обязана предпринять все необходимые действия для извещения другой сто-
роны любыми доступными способами без промедления, не позднее 24 часов 
с момента наступления обстоятельств непреодолимой силы, о наступлении 
указанных обстоятельств. Извещение должно содержать данные о времени 
наступления и характере указанных обстоятельств.

Сторона должна также без промедления, не позднее 24 часов с момента 
прекращения обстоятельств непреодолимой силы, известить об этом другую 
сторону.

X. дейСтвие договора
32. Настоящий договор заключается на срок _____________________.
      (указывается срок)
33. Настоящий договор считается продленным на тот же срок и на тех 

же условиях, если за один месяц до окончания срока его действия ни одна 
из сторон не заявит о его прекращении или изменении либо о заключении 
нового договора на иных условиях.

34. Настоящий договор может быть расторгнут до окончания срока его 
действия по соглашению сторон.

XI. Прочие уСловия
35. Все изменения, которые вносятся в настоящий договор, считаются 

действительными, если они оформлены в письменном виде, подписаны 
уполномоченными на то лицами и заверены печатями обеих сторон (при 
их наличии).

36. В случае изменения наименования, местонахождения или банковских 
реквизитов сторона обязана уведомить об этом другую сторону в письменной 
форме в течение 5 рабочих дней со дня таких изменений любыми доступны-
ми способами, позволяющими подтвердить получение такого уведомления 
адресатом.

37. При исполнении настоящего договора стороны обязуются руковод-
ствоваться законодательством Российской Федерации, в том числе поло-
жениями Федерального закона «Об отходах производства и потребления» 
и иными нормативными правовыми актами Российской Федерации в сфере 
обращения с твердыми коммунальными отходами.

38. Информация в графическом виде о размещении мест сбора и накопле-
ния твердых коммунальных отходов и подъездных путей к ним (за исключе-
нием жилых домов) предоставляется Потребителем (Приложение №2).

39. Настоящий договор составлен в 2 экземплярах, имеющих равную 
юридическую силу.

40. Приложения №1, №2 к настоящему договору является его неотъем-
лемой частью.

региональный оператор
__________________________

Потребитель
__________________________

«__» ________________ 20__ г. «__» ________________ 20__ г.

Приложение №1

Объём, место накопления твёрдых коммунальных  
отходов и расчёт сумм к оплате
N 
п/п

Наименование 
объекта

Объем  
принимаемых 
твердых  
коммунальных 
отходов

Место  
накопления 
твердых 
коммунальных 
отходов

Место  
накопления  
крупнога-
баритных 
отходов

Периодичность 
вывоза твердых 
коммунальных 
отходов

Приложение №2

Информация о размещении мест накопления твёрдых  
коммунальных отходов и подъездных путей к ним  
(за исключением жилых домов)

О необходимости заключения договора  
с региональным оператором

По результатам проведения конкурсного 
отбора на присвоение статуса регионального 
оператора по обращению с твердыми комму-
нальными отходами (ТКО) и право на заклю-
чение соглашения об организации деятельно-
сти по обращению с твердыми коммунальными 
отходами департаментом ЖКХ и энергетики 
Воронежской области подписано соглашение 
о присвоении ОАО «Экотехнологии» статуса 
регионального оператора по обращению с 
ТКО.

В зону деятельности регионального операто-
ра по обращению с ТКО входит Воронежский 
межмуниципальный кластер – г.Воронеж, 
г.Нововоронеж, Семилукский, Рамонский, 
Репьевский, Новоусманский, Каширский, 

Нижнедевицкий и Хохольский муниципальные 
районы.

Положениями ч. 4 ст. 24.7 Федерального 
закона от 24.06.1998 89-ФЗ «Об отходах про-
изводства и потребления» установлено, что 
собственники ТКО (физические, юридические 
лица или индивидуальные предприниматели) 
обязаны заключить договор на оказание услуг 
по обращению с ТКО с региональным операто-
ром, в зоне деятельности которого образуются 
отходы и находятся места их сбора.

Региональный оператор приступает к работе 
с 1 января 2019г. на основании единого тарифа 
на услугу регионального оператора по обраще-
нию с ТКО, утвержденного Приказом № 54/3 от 
18.12.2018г. Управления по государственному 

регулированию тарифов Воронежской области, 
составляющего:

– с 01.01.2019 по 30.06.2019 в размере 492 руб. 
62 коп. за 1 куб. м (без ндС), для населения – 591 
руб. 14 коп. за 1 куб. м (с ндС);

– с 01.06.2019 по 31.12.2019 в размере 492 руб. 
62 коп. за 1 куб. м (без ндС), для населения – 591 
руб. 14 коп. за 1 куб. м (с ндС).

Договор на оказание услуг по обращению с 
ТКО может быть дополнен иными не противо-
речащими законодательству Российской Феде-
рации положениями (ч. 5 ст. 24.7 Федерального 
закона №89-ФЗ).

В связи с этим, руководствуясь п.6 постанов-
ления Правительства Российской Федерации от 
12.11.2016 №1156 «Об обращении с твердыми 

коммунальными отходами и внесении изменения 
в постановление Правительства Российской Фе-
дерации от 25 августа 2008г. №641», предлагаем 
Вам заключить договор на оказание услуг по 
обращению с ТКО.

Форма и вся необходимая информация 
для заключения договора с региональным 
оператором размещена на официальном сайте 
регионального оператора: http http://www.
ecotech-vrn.ru/
оБращаем ваше внимание: не за-
ключение договора С региональ-
ным оПератором ПовлечЁт за 
СоБой ответСтвенноСть, уСтанов-
ленную дейСтвующим законода-
тельСтвом рф.
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Построят 
спортивный 
комплекс
Администрация 
Кантемировского 
района выставила на 
электронный аукцион 
лот на выполнение 
подрядных работ 
по строительству 
спортивного 
комплекса в селе 
Митрофановка. 

оксана ДреПинА
Кантемировский район

На эти работы Митрофа-
новскому сельскому поселе-
нию из областного бюджета 
выделено сорок восемь с 
половиной миллионов руб-
лей. Строительство объекта 
разделено на несколько 
этапов. 

Первый включает в себя 
сооружение комплектной 
трансформаторной подстан-
ции, наружных сетей связи, 
водоотведения, водоснаб-
жения, теплоснабжения, 
газоснабжения, ограждения, 
а также дренажной канали-
зации футбольного поля и 
площадки для игр в лапту. 
Кроме того, запланированы 
работы по благоустрой-
ству территории комплекса: 
установка наружного осве-
щения, малых архитектур-
ных форм, строительство 
тротуаров, проведение озе-
ленения. 

Спортивный комплекс в 
Митрофановке будет пред-
ставлять собой открытый 
стадион с трибунами, бего-
выми дорожками и площад-
кой для игр в лапту, а также 
спортивный зал. Последний 
планируют возводить на 
втором этапе строитель-
ства, который начнется не 
ранее марта 2019 года. Под 
строительство определено 
место расположения старой 
школы, общая площадь – 1,3 
гектара. Все работы должны 
завершиться до первого ав-
густа 2019 года.

Инициатором строитель-
ства выступил спортивный 
энтузиаст, капитан местной 
футбольной команды Влади-
мир Пегин вместе с бывшим 
главой Митрофановского 
сельского поселения Вла-
димиром Олейником. Еще 
в 2015 году в ходе визита 
губернатора Алексея Гордее-
ва в Кантемировский район 
и осмотра нового здания 
участковой больницы в селе 
Митрофановка они лично 
передали письменное обра-
щение от жителей поселения 
построить спорткомплекс. 
Проект объекта был под-
готовлен, но его включение 
в областную программу от-
кладывалось. Инициаторы 
при поддержке структурных 
подразделений районной 
администрации не раз на-
поминали о своем вопросе 
Управлению физической 
культуры и спорта Воро-
нежской области. К концу 
2018 года средства были 
изысканы. 

cелО

Среди экспонатов – 
древние клады 
выставку «Праистория 
воронежского края: 
начало эры металлов» 
можно увидеть в эти дни в 
воронежском областном 
краеведческом музее. 

Посвящена она 100-летию 
академической археологии.  
Временной период – более 
чем 4000 лет, отражены три 
крупные эпохи человеческой 
истории: новокаменный, мед-
нокаменный и бронзовый 
века. Ряд экспонатов демон-
стрируется впервые. Этой 
выставкой, которая будет ра-
ботать на постоянной основе, 
положено начало масштаб-
ным проектам по обновле-
нию экспозиции музея. 

«Мы начинаем 
КВН…» 
Борисоглебский центр 
«Социальная адаптация 
молодежи» провёл окружную 
игру школьных  команд 
квн. 

Её участниками стали две 
команды: «ОТ ВИНТА!» 
(Борисоглебская гимназия 
№1) и «PLAYMAKERы» 
(школа №3). Ребята шути-
ли на тему «Сезон побед» 
и приняли участие в трех 
конкурсах: приветствие, 
разминка и музыкальное до-
машнее задание. По итогам 
игры первое место заняли 
гимназисты. 

Василий ЧерноусоВ.
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По горизонтали: 6. Выращивание растений без почвы. 7. 
Единица длины в ядерной физике. 8. Скальп манекена. 10. 
Стихия, превращающая штиль в шторм. 12. Американская 
мандолина. 15. Ручательство. 17. Судно  Кусто. 18. Способ-
ность быстро соображать. 19. Столица страны Кот-д'Ивуара. 
21. Дачные ножницы. 22. Озверевший маньяк. 24. Автобус из 
Венгрии. 26. Старинное, прошлое, модная старина. 28. Спор-
тивный метательный снаряд. 29. Обуза, тяжелая ноша. 30. 
Наука о смерти.

По вертикали: 1. Картина, узор из цветного стекла. 2. «Клад-
бище» документов. 3. Политика расовой дискриминации. 4. В 
древности – река Борисфен. 5. Музыкальная пьеса в быстром 
темпе. 9. Двухкорпусное судно. 11. Минимум или максимум 
значения функции. 13. Ванна с гидромассажем. 14. Доктор, пре-
вращающий людей в очкариков. 15. Музыкальный винегрет из 
хитов. 16. Раскладной гараж. 20. Стена из заостренных вверху 
бревен. 23. Самая быстрая птица в вертикальном полете. 25. 
Ссуда. 26. Галстук с фабричным узлом. 27. Дань помещику 
продуктами или деньгами.

Составил Виктор МАРЕЙ.
Ответы на кроссворд

По горизонтали: 6. Гидропоника. 7. Ферми. 8. Парик. 10. 
Ветер. 12. Банджо. 15. Порука. 17. Калипсо. 18. Смекалка. 19. 
Ямусукро. 21. Секатор. 22. Садист. 24. Икарус. 26. Ретро. 28. 
Копье. 29. Бремя. 30. Танатология.

По вертикали: 1. Витраж. 2. Архив. 3. Апартеид. 4. Днепр. 5. 
Скерцо. 9. Катамаран. 11. Экстремум. 13. Джакузи. 14. Окулист. 
15. Попурри. 16. Ракушка. 20. Частокол. 23. Сапсан. 25. Кредит. 
26. Регат. 27. Оброк. 

В Ленинский районный суд города Воронежа поступило заявление Данилиной 
Валентины Алексеевны, (место жительства: город Воронеж, улица Ростовская, дом 
58/3, квартира 3) о признании ценной бумаги на предъявителя недействительной и 
восстановлении прав по ценной бумаге – Сберегательному сертификату серии СЧ  
№ 1739324 на сумму вклада 50 365 (пятьдесят тысяч триста шестьдесят пять) рублей 24 
копейки, выданному дополнительным офисом № 0128 Центрально-Черноземного банка 
ПАО Сбербанк. Предлагается держателю указанного документа в течение трех месяцев 
со дня опубликования подать в суд заявление о своих правах на этот документ.

внимание!

Виталий черниКоВ 

Международный форум 
искусств пройдёт в Во-

ронеже с 1 по 16 июня. 
– По продолжительности он 

будет рекордным, – отметил на 
пресс-конференции в Домжуре 
художественный руководитель 
Платоновфеста Михаил Быч-
ков. – И тем не менее надеемся, 
что в целом его наполнение 
останется в пределах уже до-
стигнутых нами количеств. 
Мы не планируем дальше уве-
личивать число мероприятий 
и участников, тем более что 
финансирование остаётся в 
прежнем объеме. 

Открытие Платоновфеста 
пройдёт в соответствии с по-
желаниями, высказанными 
губернатором Александром 
Гусевым. Произошло возвра-
щение к формату, когда-то 
опробованному на площади 
Ленина. Тогда было показано 
уличное действо «Танец чело-
века и экскаватора». Высотный 
театр Grupo Puja! из Испании 
представит воздушное шоу 
«Космос». Представление на 
высоте 40 метров, в котором 
соединятся элементы спортив-
ной акробатики, цирка, театра 
и музыки, будет показано 1 и 
2 июня на Адмиралтейской 
площади. 

В театральной программе 
оказалось больше, чем обычно, 
российских театров. В первый 
день воронежские театралы 
увидят нынешнюю версию 
легендарного спектакля «Бра-
тья и сёстры» Академического 
Малого драматического театра 
– Театра Европы в постановке 

лауреата Платоновской премии 
Льва Додина. Вторая редакция 
постановки 1985 года создана 
в 2015 году. «Братья и сёстры» 
состоят из двух трёхчасовых 
частей. 

Михаил Бычков давно меч-
тал привезти в Воронеж спек-
такль театра «Сатирикон» 
имени Аркадия Райкина. И вот 
в программу девятого Плато-
новфеста включён мольеров-
ский «Дон Жуан» в постановке 
Егора Перегудова. Заглавную 
роль исполняет Тимофей Три-
бунцев, Константин Райкин – в 
роли Сганареля, которую, кста-
ти, Мольер написал для себя. 

Многие из гостей в Воро-
неже окажутся впервые (на-
пример, участники бельгий-
ского спектакля «Холодная 
кровь», сенсации Эдинбург-
ского фестиваля-2018), но 
есть ощущение, что программа 
в значительной степени по-
строена как напоминание о 
режиссёрах или театрах, чьи 
работы были показаны рань-
ше. Наши зрители уже видели 
режиссёрскую работу худрука 
театра имени В.Маяковского 
Миндаугаса Карбаускиса на 
сцене «Табакерки» – «Рас-
сказ о счастливой Москве» 
по роману Андрея Платонова. 
Теперь есть шанс увидеть его 
«Русский роман». В спектакле, 
удостоенном «Золотой маски» 
в ряде номинаций, переплете-
ны произведения и события 
жизни Льва Толстого, в центре 
которых – его жена Софья 
Андреевна (народная артистка 
России Евгения Симонова). 
Знакомы местным театралам 
и немецкий театр «Берлинер 

ансамбль» (он привезёт «Кали-
гулу» по пьесе Альбера Камю), 
и Компания Финци Паска (та 
покажет спектакль «Для тебя», 
который режиссёр Даниэле 
Финци Паска посвятил памяти 
своей жены Жюли). 

«Вано и Нико» Государ-
ственного академического теа-
тра имени Ш.Руставели (Гру-
зия) – последняя на сегодня 
режиссёрская работа легендар-
ного Роберта Стуруа. 

– Я воспитывался на его 
спектаклях и восхищаюсь его 
творческим долголетием, – 
признался Михаил Бычков. 
«Вано и Нико» Платоновфест 
покажет совместно с Между-
народным театральным фе-
стивалем имени А.П.Чехова 
и РОФ «Фонд Чеховского 
фестиваля». 

В 2019 году исполнится 
120 лет со дня рождения 

Андрея Платонова, и так со-
впало, что связанная с этим 
именем часть программы ока-
залась весьма пестра. Впервые 
в России зрители увидят «14 
красных избушек» одного из 
старейших экспериментальных 
театров Нью-Йорка – кажется, 
первое обращение к плато-
новскому творчеству труппы 
из США. Есть в программе и 
постановка по оригинальной 
пьесе на основе рассказа (спек-
такль «Блаженство», который 
привезут из Кембриджа), и 
высказывание о современных 
проблемах с использованием 
мотивов из произведений Пла-
тонова (интернациональный 
проект «Перевод»). А Воро-
нежский Камерный покажет 

свою недавнюю премьеру «Аф-
родита». 

Музыкальная программа 
откроется концертом камерной 
музыки, посвящённым столе-
тию композитора Мечислава 
Вайнберга. В Воронеже вы-
ступят, среди прочих извест-
ных музыкантов, виолонче-
лист Альбан Герхардт, скрипач 
Максим Венгеров, пианистка 
Эллис Сара Отт. Как и пре-
жде, участником форума ис-
кусств станет большой оркестр. 
На сей раз – Академический 
симфонический оркестр Мо-
сковской филармонии. Хор 
мальчиков Хорового училища 
имени М.И.Глинки даст два 
концерта. В Благовещенском 
соборе прозвучат фрагменты 
«Литургии святого Иоанна 
Златоуста», вокальные про-
изведения П.Чайковского, 
С.Рахманинова, а на следую-
щий день в филармонии – про-
изведения П.Чайковского и 
Б.Бриттена – в этом концерте 
примет участие пианист Алек-
сей Горнболь. 

Хедлайнером концерта «Му-
зыка мира в Белом Колодце» 
станет певица из Новой Зе-
ландии Джин Вигмор. Других 
участников объявят позднее. 

Закроется же фестиваль 
уникальным концертом с 

участием лучших музыкантов 
Воронежа, а также выпуск-
ников местных музыкальных 
вузов. Со сцены Театра оперы 
и балета прозвучит масштабное 
и редко исполняемое произ-
ведение Арнольда Шёнберга 
– «Песни Гурре» для солистов, 
хора и оркестра.

 «Космос» форума искусств

В редакции газеты 
«Коммуна» наградили 
юных победителей 
уже шестого по счёту 
ежегодного конкурса 
«Когда у ребёнка есть 
брат или сестрёнка», 
который курирует 
Воронежская областная 
общественная 
благотворительная 
организация 
«Многодетная семья»  
при поддержке  
газеты.

Сергей дорохоВ

Непосредственно же кон-
курс проводится на сайте 
«Игрушка за рисунок». Чем 
больше своих работ юные кон-
курсанты отправят на сайт, тем 
выше их шансы стать обладате-
лями желанной игрушки.

Насте – десять, и она любит 
рисовать больше всего цветны-
ми карандашами, а не красками, 
потому что они слишком раз-
мазываются на бумаге. Девя-
тилетний Тимофей, напротив, 
предпочитает кисточку. Полина 
в свои шесть с небольшим увле-
чена машинами и поездами, 
ими она в основном и украшает 
свои альбомы, семилетнего же 
Матвея интересуют пирами-
ды и динозавры, недаром же 
он мечтает стать археологом. 
Ульяне – четырнадцать, она на-
чала рисовать в пять, причём на 
обоях, а сейчас планирует быть 
экспертом-криминалистом. 

Всех  их  объединяет  и 
страсть к рисованию, и то 
обстоятельство, что боль-
шинство юных художников 
из многодетных семей, а те 
ребята, которые единственные 
у своих родителей, ждут не до-
ждутся, когда у них появятся 
брат или сестренка. Юные 
конкурсанты изобразили в яр-
ких красках своих маму, папу, 
братьев и сестер.

– Любой желающий в рамках 

нашего конкурса может помочь 
детям осуществить свою мечту 
и оплатить для него выбранную 
игрушку, – рассказал органи-
затор конкурса программист 
Виктор Борисов. – В нынешнем 
году дети заказывали подарки, 
которые стоят куда дешевле 
заявленной максимальной 
суммы в четыре тысячи ру-
блей, поэтому и победителей 
оказалось больше. Ведь далеко 
не во всех многодетных семьях 

родители имеют возможность 
лишний раз побаловать своего 
ребёнка современной и краси-
вой игрушкой.

В этот раз подарки доста-
лись Насте Орловой, Тимофею 
Бондареву, Полине Хлынов-
ской, Матвею Луначарскому 
и Ульяне Куленко. Они по-
лучили занимательные куклу, 
железную дорогу, графический 
планшет и другие не менее при-
ятные сюрпризы.

Чудеса случаются!
Конкурс | Ребята получили заслуженные призы за рисунки,  
на которых они изобразили свои крепкие и дружные семьи
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ПрОдаеМ 
Семена нута
сортов «Приво-I» и «Волгоградский-10»
Нут – высокорентабельная бобовая культура,  
является улучшителем плодородия почвы.  
Приносит доход сама и повышает отдачу  
от последующих культур севооборота.
«Приво-I» – скороспелый, высокопродуктивный,  
засухоустойчивый сорт, отличающийся дружным  
созреванием, отлично подходит  
для механизированной уборки.
(Цена – договорная).

наш адрес: 403462, Волгоградская область, Серафимовичский район,  
хутор Песчаный, ул. Тракторная, д.3, тел: +7 (84464) 3-64-30, 
89585454157, e-mail: Ustmedvedica@mail.ru
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поздравительная открытка
Сегодня, 25 декабря, прекрасный день  

своего рождения отмечает 

Владимир Иванович ПрИхОдченкО
Свою судьбу Владимир Иванович прочно связал с Госавтоин-

спекцией, несколько лет работал в Павловском районе, а затем 
более четверти века возглавлял службу ГАИ в Кантемировском 
районе. Главное внимание в своей работе Владимир Иванович 
уделял профилактическим мероприятиям среди участников 
дорожного движения. Благодаря этому сохранены сотни чело-
веческих жизней, и люди весьма благодарны ему за это.

Уважаемый Владимир Иванович! Примите самые искренние 
поздравления с пожеланиями крепкого здоровья, неиссякаемой 
энергии, долгой плодотворной деятельности, счастья, благопо-
лучия Вам и Вашим близким!

Друзья.

день рождения – всегда праздник, всегда прекрасное  
настроение, чего мы и желаем 

Татьяне Анатольевне Иванниковой
А главное – побольше поводов  

для такого настроения.  И, конечно же,  
здоровья, благополучия, добра и мира!

Друзья.

Сегодня день рождения
Тамары николаевны  

Макаровой
Примите, уважаемая Тамара Николаевна, пожелания крепкого 

здоровья, семейного благополучия. Пусть все мечты Ваши 
сбываются, а неприятности обходят далеко стороной!

Сотрудники.

хОККей

Ни вверх, ни вниз
Как и предполагалось, выездная серия из 
четырёх игр, в которых «Бурану» противостояли 
соперники из верхней части турнирной 
таблицы, выдалась очень тяжёлой. Тем не 
менее воронежцы вернулись в родные края не 
с пустыми руками. Но для того, чтобы пробиться 
в топ-16 (зону плей-офф), нужно набирать очки 
гораздо активнее. Пока же «Буран» обосновался 
на 22-м месте в турнирной таблице.

леонид хруЩЁВ

«Динамо» (Санкт-Петербург) – «Буран» (Воронеж) – 2:1
Пребывание опытнейшего защитника, бывшего игрока 

сборной России Кирилла Кольцова в «Буране», оказалось 
недолгим. Он провёл в составе нашей ледовой дружины 
десять игр, в которых забросил одну шайбу и отдал пять 
голевых передач. Набрав форму, Кольцов подписал кон-
тракт с екатеринбургским «Автомобилистом» – лидером 
Конференции «Восток» Континентальной хоккейной 
лиги.

Поединок с действующим чемпионом ВХЛ прошёл 
в упорной борьбе. Счёт в самом конце первого периода 
открыли гости – отличился форвард «Бурана» Игорь 
Мирнов. «Динамовцам» удалось восстановить паритет 
в начале третьего отрезка матча. Основное время по-
бедителя не выявило – ничья 1:1. А для серии буллитов 
подопечным Александра Трофимова не хватило чуть бо-
лее тридцати секунд. Проиграв в овертайме, воронежцы 
пополнили клубную копилку одним баллом. Отметим, что 
за перипетиями поединка наблюдали без малого четыре 
тысячи болельщиков!

– Ребята вытащили игру в конце, по сути, завелись 
только на 33-й минуте, – считает главный тренер «Ди-
намо» Сергей Орешкин. – С этим мы будем разбираться, 
почему не сразу вошли в игру. Что это: недооценка или 
недонастрой, вскоре всё это разберём. Болельщики, как 
всегда, были на высоте, поддержали в нужный момент, они 
всегда рядом с нами, и команда сделала результат. Ребята 
бились и всё-таки дошли до победного конца.

«СКА-Нева» (Санкт-Петербург) – «Буран» (Воронеж) – 3:1
«СКА-Нева» является фарм-клубом двукратного об-

ладателя Кубка Гагарина, одной из сильнейших команд 
страны – питерского СКА. И это не тот случай, когда по-
дающая надежды молодёжь плетётся в хвосте турнирной 
таблицы. В прошлом сезоне молодые «армейцы» дошли до 
финала плей-офф ВХЛ, а в этом уверенно входят в число 
лидеров регулярного чемпионата.

Игроки «Бурана» выглядели в отчётном матче вполне 
достойно, но всё же уступили. Хозяевам льда удалось за-
бросить в ворота соперника по одной шайбе в каждом из 
периодов, на что воронежцы ответили точным выстрелом 
всё того Мирнова в середине второй 20-минутки.

– Игра получилась тяжёлой, напряжённой, – отметил 
главный тренер «СКА-Невы» Михаил Кравец. – По-
здравляю команду и болельщиков с хорошим окончанием 
серии. Спасибо болельщикам за поддержку! А также 
огромное спасибо вратарю, который при счёте 2:1 сделал 
сейв, когда он из пустых ворот «блином» (часть вратар-
ской амуниции, которая представляет собой широкую 
перчатку – прим. Л.Х.) выбил шайбу. Это был решающий 
момент всей игры.

«Югра» (Ханты-Мансийск) – «Буран» (Воронеж) – 0:2
Хоккейный клуб в Ханты-Мансийске был основан 

сравнительно недавно – в 2006 году, но спустя всего 
четыре года команда ворвалась в элитный российский 
дивизион. В КХЛ «Югра» выступала с 2010 по 2018г. без 
особых успехов, и начиная с этого сезона, учредители клу-
ба приняли решение опуститься на один уровень вниз.

«Бурану» в этой игре удалось не только победить, но и 
отстоять свои ворота в неприкосновенности, в чём нема-
лая заслуга голкипера Александра Хомутова. Воронежцы 
забросили всего две шайбы во втором и третьем периодах, 
и этого хватило для победы. Авторами результативных 
бросков стали Савва Андреев и Александр Буйницкий.

– Такие игры тоже нужно проходить, чтобы понять, 
«кто есть кто», – не скрывал своего разочарования 
главный тренер «Югры» Алексей Ждахин. – Наверняка, 
игры в плей-офф будут такими, когда команда играет 
очень хорошо в обороне, которую нужно взламывать и 
«ломать» вратаря. И отсюда идёт тема для размышлений 
«кто есть кто». Может быть, даже хорошо, что соперник 
нам показал такую игру. Они хорошо сыграли в обороне 
и на контратаках. Также вратарь воронежцев неплохо 
отыграл. У нас есть пища для размышлений, с кем нам 
дальше «идти в разведку».

«Рубин» (Тюмень) – «Буран» (Воронеж) – 1:0
Матч в Тюмени оказался ещё более скромным на со-

бытия. Если в Ханты-Мансийске «Бурану» хватило для 
победы двух голов, то «Рубину» и вовсе одного! Един-
ственную шайбу гости пропустили на исходе второго 
периода, играя в меньшинстве.

– Игра была непростая, очень вязкая, – отметил на 
пресс-конференции наставник «Бурана» Александр Тро-
фимов. – Во втором периоде нас поджали, соперники «на-
ложили» смену на смену. В итоге мы пропустили шайбу и 
уступили в матче. Конечно, могли забросить, но с нулём 
голов не выиграть.

После 36 проведённых игр в активе «Бурана» стало 
тридцать три очка. Наша команда по-прежнему занимает 
22-ю строчку в табели о рангах. Очередными соперниками 
воронежцев на льду Дворца спорта «Юбилейный» станут 
ХК «Саров» и ХК «Тамбов». Соперники находятся в 
турнирной таблице ниже «Бурана», поэтому нужно при-
ложить максимум усилий, чтобы взять сто процентов 
очков в этих матчах.

Героем победного матча с «Югрой»  
стал голкипер «Бурана» Александр Хомутов.
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Культура | Подробности о театральной и музыкальной программе  
Платоновского фестиваля-2019 стали известны незадолго до конца года 2018-го

ФУТбОЛ

Футболисты воронежского 
«Факела» находятся в отпуске, 
который закончится для них  
9 января. В команде, несомненно, 
произойдут кадровые изменения. 
Тренерский штаб ведет активные 
переговоры с несколькими 
потенциальными новичками, 
способными усилить команду. 

евгений марТыноВ

Тем временем изъявили желание по-
кинуть «Факел» вратарь Дмитрий Тер-
новский и полузащитник Артем Митасов, 
которым не нашлось места в основном 
составе. Дмитрий принял участие всего в 
четырех матчах, пропустив шесть мячей, 

а Артем 14 раз выходил на поле, из них 
10 – на замену. Контракты расторгнуты 
по обоюдному согласию. Первые сборы 
воронежцы проведут на своей учебно-
тренировочной базе в поселке Тенистый, 
а в феврале отправятся на Кипр, где состо-
ится розыгрыш Кубка ФНЛ, обладателем 
которого «Факел» был в 2017 году.

Матчи будут проходить в городе Пафос 
с 8 по 21 февраля. Среди участников – 12 
команд ФНЛ, клуб Премьер-лиги «Урал» 
(Екатеринбург), а также коллективы из 
ближнего зарубежья – чемпион и облада-
тель Кубка Латвии 2018 года ФК «Рига», 
девятикратный чемпион Эстонии «Ле-
вадия» (Таллин) и 14-кратный чемпион 
Армении «Пюник» (Ереван). Шестнадцать 

коллективов разбиты на четыре группы, 
победители которых разыграют главный 
приз, а остальные команды поделят места 
с 5-го по 16-е. Каждый из участников про-
ведет в общей сложности по пять матчей с 
сильными соперниками, что станет хоро-
шим подспорьем в подготовке к завершаю-
щей стадии сезона 2018/19 года. 

Стал известен календарь соревнова-
ний. Воронежский «Факел» попал в одну 
группу со «Спартаком-2», «Авангардом» и 
«Левадией». В стартовом матче группового 
турнира 9 февраля воронежцы встретятся 
с москвичами, 12 февраля – с курянами, 15 
февраля – с клубом из Прибалтики.

В феврале – на Кипр
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Участники конкурса со своими мамами и папами после получения подарков. 
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